

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Magang Studi Independen Bersertifikat, atau yang biasa disingkat MSIB, merupakan salah satu program Kampus Merdeka yang menawarkan pengalaman kepada mahasiswa untuk terjun langsung ke dalam industri kerja serta mendapatkan ilmu dan kemampuan mengerjakan proyek dan kasus nyata. Mitra perusahaan MSIB juga memberikan pembimbing berkualitas kepada mahasiswa, yang memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk berinovasi sesuai dengan minat mahasiswa (Aswita, 2022). Pada saat ini, program sudah berjalan selama lima Angkatan, dengan pelaksanaan angkatan 5 dilaksanakan pada bulan Agustus – Desember tahun 2023. Berdasarkan laporan yang disampaikan oleh Wachyu Hari Haji selaku kepala program, terdapat 36.719 mahasiswa yang lolos seleksi menjadi peserta program yang mengikuti di 222 mitra Perusahaan pada angkatan ke-5. Program berikut dibagi menjadi dua jenis program berbeda, yaitu magang dan studi independen.

Untuk desainer grafis sendiri, terdapat berbagai pembukaan lowongan dari mitra di berbagai bidang. Terdapat lowongan desainer untuk keperluan perusahaan, mau pun untuk keperluan agensi. Dari berbagai mitra agensi, Suitmedia merupakan salah satu mitra perusahaan Kampus Merdeka yang merupakan agensi kreatif. Telah berdiri selama 14 tahun, Suitmedia memberikan layanan yang berfokus pada *web development*, *mobile app development*, serta *digital marketing*. Suitmedia juga telah melayani banyak korporasi serta UMKM yang ada di Indonesia, serta bekerja sama dengan grup EMTEK di bawah naungan KMK Online.

Untuk ke lima kalinya, Suitmedia membuka kesempatan magang dalam program MSIB untuk berbagai lowongan, khususnya kuota desainer grafis sebanyak 4 kuota. Penulis merupakan salah satu dari empat peserta MSIB yang

lolos seleksi dan melaksanakan program magang selama 6 bulan di Suitmedia. Pemilihan Suitmedia sebagai mitra perusahaan oleh penulis didasari oleh keinginan untuk mencoba pengalaman baru bekerja di agensi, di mana sebelumnya sudah mencoba desain untuk organisasi, acara, maupun desain korporat. Selain itu, Suitmedia merupakan perusahaan tercepat yang memberikan konfirmasi penerimaan program jika dibandingkan dengan 21 mitra lain yang dilamar pada program MSIB angkatan 5. Suitmedia juga memiliki kecocokan dengan jurusan penulis, dimana desainer grafis Suitmedia banyak bersentuhan dengan pengerjaan visual *web* dan *mobile application*, *branding*, serta *content*. Dalam divisi desain grafis, penulis mengerjakan visualisasi grafis dari proyek internal maupun eksternal. Namun, penulis memiliki fokus utama dalam mengerjakan *motion* untuk kebutuhan usaha, seperti kebutuhan *prototype* desain maupun video. Karena dalam periode magang, penulis banyak mengerjakan beragam jenis visual statis maupun bergerak, penulis memiliki banyak pengalaman dan pembelajaran yang akan dijabarkan lebih lanjut pada laporan magang berjudul “Peran Desainer Grafis dalam Pembuatan Desain Visual Statis dan Bergerak di PT Suitmedia Kreasi Indonesia”

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Magang

Maksud dari pelaksanaan kerja magang adalah untuk memenuhi syarat kelulusan kuliah. Tujuan dari pelaksanaan kerja magang antara lain sebagai berikut:

1. Menjadi media penerapan ilmu yang telah didapatkan selama menempuh jenjang kuliah;
2. Menambah ilmu berhubungan dengan dunia kerja, seperti etika dan budaya dunia kerja, *time management*, serta solidaritas antar rekan kerja;
3. Menambah kemampuan diri dalam dunia kerja, terutama kemampuan mendesain desain grafis dan *motion*; dan
4. Menambah relasi dalam dunia kerja, yang akan berguna saat memulai karir nantinya.

1.3 Deskripsi Waktu dan Prosedur Pelaksanaan Kerja Magang

1.3.1 Waktu Pelaksanaan Kerja Magang

Pelaksanaan kontrak kerja magang dimulai dari tanggal 14 Agustus 2023 – 29 Desember 2023. Pelaksanaan kerja juga dilaksanakan secara *hybrid*, dimana pelaksanaan *Work from Home* total pada 14 Agustus – 15 September. 18 September sampai akhir periode magang, penulis bekerja di kantor, dengan satu hari jatah *work from anywhere* per minggunya. Penulis bekerja mulai dari hari Senin sampai Jumat, dengan alokasi waktu 8 jam per harinya. Waktu kedatangan kantor dimulai pada jam 9 – 11 pagi, serta pulang setelah 8 jam di kantor (di luar 1 jam waktu istirahat). Namun, terdapat waktu di luar 8 jam kerja yang dipakai untuk menyelesaikan proyek, terutama dengan *deadline* yang rumit dan ketat. Terhitung sampai 13 Desember 2023, penulis telah bekerja selama 4 bulan, atau 76 hari, atau 641 jam.

1.3.2 Prosedur Pelaksanaan Kerja Magang

Saya mengikuti program magang Suitmedia di bawah program Kementerian Pendidikan dan Kebudayaan, yaitu Magang dan Studi Independen Bersertifikat angkatan ke-5, sehingga prosedur mengikuti ketentuan dari program berikut. Dalam MSIB, terdapat tahapan yang harus dilewati agar bisa terdaftar sebagai peserta. Sebelum melamar, terdapat dua surat yang dibuat oleh penulis sebagai pengganti Cover Letter. Pertama, penulis mengajukan Surat Rekomendasi dari pihak kampus pada rangkaian pelamaran di program MSIB. Selain itu, Surat Pernyataan Tanggung Jawab Mutlak (SPTJM) juga dibuat sebagai syarat wajib dari pihak Kampus Merdeka serta persetujuan dari pihak orang tua penulis.

Penulis mendaftarkan diri sebagai peserta di bulan Juni 2023, dengan mendaftarkan ke 22 lowongan magang yang terdapat di *website* Kampus Merdeka. Dari 22 mitra yang didaftarkan ke Kampus Merdeka, 20 mitra magang yang disetujui oleh kampus melalui pengajuan tempat magang di

situs merdeka.umn.ac.id. Setelah tanggal 30 Juni 2023, penulis mengikuti tes kebhinekaan pada 5 Juli 2023.

Pada tanggal 10 Juli, Suitmedia mengirimkan surat elektronik mengenai tes *online* untuk *graphic design intern* Suitmedia. Setelah mengerjakan *assignment*, perwakilan Human Resources dari Suitmedia mengundang untuk sesi wawancara pada tanggal 17 Juli 2023. Penulis menerbitkan Cover Letter PT Suitmedia pada saat sebelum wawancara sebagai dokumen pendukung, dikarenakan alur pengajuan magang dalam MSIB mengikuti kebijakan Kemendikbud serta melalui situs Kampus Merdeka.

Setelah sesi wawancara, penulis mendapatkan tawaran pekerjaan 15 menit setelah wawancara selesai. Walaupun sudah diterima dari tanggal 17 Juli, hari pertama magang dimulai pada tanggal 14 Agustus 2023. Di antara waktu penerimaan dan waktu hari pertama magang, penulis menyiapkan berkas surat setelah diterima sebagai peserta magang. Surat pertama yang diberikan ke penulis berupa Letter of Acceptance dari pihak Suitmedia. Selain itu, penulis juga menandatangani Offering Letter serta Surat Perjanjian Kerja Magang yang didapatkan dari pihak Suitmedia. Dari pihak kampus, perusahaan Suitmedia menandatangani dan memberikan stempel pada berkas Kartu Magang MBKM 02.

Penulis memulai hari pertama bekerja pada 14 Agustus 2023. Pada tiga minggu pertama magang, para peserta magang Kampus Merdeka di Suitmedia diberikan kelas pengantar sebelum diberikan proyek nyata. Setelah menyelesaikan kelas pengantar, penulis dan para anggota permagangan mulai diberikan proyek nyata, baik dalam skala internal maupun eksternal dengan klien. Proyek yang diberikan penulis bermula dari kebutuhan video dan situs internal Suitmedia. Beberapa minggu setelahnya, penulis mulai diberikan proyek berupa pembuatan visual untuk *pitching* klien dari perusahaan besar serta membantu dalam membuat visual untuk

fitur situs perusahaan klien. Penulis juga melaksanakan evaluasi pertama magang dari kampus pada 16 sampai 24 Oktober 2023.

Pada periode setelah evaluasi pertama, perusahaan menunjuk penulis untuk mengerjakan kebutuhan visual untuk media sosial acara Liga Kompas Gramedia 2023/2024. Sehingga, pada periode berikut, penulis lebih berfokus dalam mengerjakan konten media sosial untuk acara bertemakan olahraga tersebut. Selain mengurus media sosial, penulis juga sesekali diberikan tugas dalam membuat visual untuk *pitching* atau sebagai layanan untuk klien. Pada 8 sampai 12 Desember 2023, penulis mengerjakan evaluasi kedua magang, sekaligus mengajukan tanda tangan berkas ke pihak kampus dan Suitmedia. Berkas pertama yang ditandatangani berupa surat Daily Task MBKM 03 yang ditandatangani pihak *supervisor* dari Suitmedia. Berkas kedua yang ditandatangani pihak pembimbing kampus dan *supervisor* dari Suitmedia berupa Surat Verifikasi Laporan Magang MBKM 04. Setelah mendapatkan penilaian Evaluasi 2 dari pihak kampus dan perusahaan, penulis melakukan persiapan sidang magang yang dilaksanakan pada 18 sampai 21 Desember 2023.

